
Vœux du maire Aouste 13 janvier 2024 

Mesdames et messieurs soyez les bienvenus dans notre salle municipale, j’ai le 

plaisir de vous y accueillir ce matin. Aujourd’hui est un jour où il y a plus de 

soleil à l’intérieur qu’à l’extérieur de cette salle des fêtes. Merci d’être là avec 

nous. 

. Madame Véronique SIMONIN, sous-préfète de l’arrondissement de Die, 

. Madame Marie-Pierre MONIER Sénatrice de la Drôme représentée par 

madame Athénaïs KOUIDRI 

. Monsieur Bernard BUIS Sénateur de la Drôme 

. Monsieur Claude AURIAS Conseiller régional 

. Monsieur Daniel GILLES Conseiller départemental 

. Madame Nathalie NIESON, présidente du Syndicat Départemental d’Energie 

de la Drôme. Ce syndicat mixte regroupe aujourd’hui l'intégralité des 367 

communes drômoises et va fêter ses 60 ans cette année. L'Electricité a eu un 

rôle fondateur et fédérateur dans la coopération intercommunale. Une des 

valeurs que je souhaite mettre en exergue ce matin.  

. Monsieur Gilles MAGNON Président du Syndicat Drôme Gervanne et du 

Syndicat Intercommunal des eaux, le SMPAS certes moins grand que le SDED 

précédemment cité mais pas moins important pour les habitants de la vallée.  

Notre syndicat vient de se renforcer avec l’arrivée des communes de Montclar 

sur Gervanne, de Gigors et Lozeron, et de Cobonne. Un bel exemple 

d’organisation territoriale qui montre que la mutualisation et la solidarité entre 

les communes sont la voie vers des collectivités locales dynamiques, 

performantes et résilientes. Un bel exemple pouvant préfigurer le transfert de 

la compétence eau assainissement en 2026. 

. Mesdames et messieurs les maires de la Communauté de Communes du 

Crestois et du Pays de Saillans Cœur de Drôme et des communes voisines   

. Mesdames et messieurs les élus  

. Mesdames et messieurs les représentants des forces de l’ordre, de sécurité, 

de secours et de santé 

. Mesdames et messieurs les acteurs de l’activité économique 

. Mesdames et messieurs les membres des associations et collectifs citoyens 

qui animent tout au long de l’année notre village et l’enrichissent d’initiatives 

constructives et bénéfiques à tous. 
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Mesdames et Messieurs, Chers amis, 

Merci à vous tous d’avoir répondu à notre invitation pour partager avec nous 

ce moment de convivialité. Nous avons plaisir de vous accueillir.  

Comme on dit à Aouste, Grata Augusta récipit vos ! 

Cette année nous avons souhaité élargir cette traditionnelle cérémonie des 

vœux du maire et du conseil municipal aux membres non élus des différentes 

commissions qui participent à la construction des décisions prises par le conseil 

municipal : commission culture associations, commission sport, commission 

centre bourg aménagement, commission transitions avec ses différents 

groupes de travail, commission médecin récemment créée, ou qui participe au 

fonctionnement des services avec les bénévoles de la médiathèque 

communale, des bénévoles du centre communal d’action sociale et de la 

banque alimentaire et bien sûr notre chorale municipale mise en valeur par les 

notes colorées des musiciens de l’école de musique de Crest. Elle apporte une 

dimension humaine plus forte à nos temps mémoriaux du 8 mai et du 11 

novembre. Temps parfaitement sonorisés par nos 2 bénévoles qui tiennent à 

rester z’anonymes. Merci chers amis de venir nous rejoindre sur scène. Nous 

avons plaisir de vous avoir à nos côtés pour faire grandir notre village.  

C’est notre DPA. Notre Démocratie Participative, à la mode Aoustoise.  

Ce matin, les éditos de notre journal municipal « Sur la Sye » serviront de fil 

conducteur à mes propos communaux. Celui de janvier 2023 avait pour titre 

« Pour un cœur de bourg embelli et animé ».  

« Depuis une douzaine d’années, notre commune travaille à la redynamisation 

de son centre-bourg afin d’améliorer la qualité de vie et le vivre-ensemble. La 

Médiathèque, la MJC, la nouvelle esplanade avec son ouverture sur la Drôme 

et son espace guinguette apportent quotidiennement leurs lots de 

satisfactions. 

Le réaménagement en cours de la place centrale de notre village s’inscrit dans 

cette démarche d’embellissement des espaces publics pour un usage partagé 

de ceux-ci. Des espaces accueillants où chacun pourra trouver sa place, qu’il 

soit piéton, cycliste ou automobiliste. Des espaces où chacun pourra 

facilement accéder à des commerces de proximité. Véritables services chères à 

tous ils participent activement à l’animation du village. 
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Durant cette période de travaux où les rues sont chahutées, bloquées, nos 

commerces de centre-bourg souffrent. La commune qui leur a apporté une 

aide financière lors de leurs créations ou pour leurs investissements 

d’amélioration les soutiens. Nous voulons tous les voir ouvert à la fin du 

chantier. Pour les aider à traverser ce temps des travaux, la commune a mis en 

place une possibilité d’indemnisation. Une commission spécifique a été créée. 

Cette solidarité collective d’accompagnement est nécessaire mais la solidarité 

individuelle l’est tout autant. Chacun de nous peut aller les fréquenter. Même 

s’ils ne sont pas toujours faciles d’accès ils sont toujours ouverts, prêts à nous 

accueillir et nous servir. » 

 

Un long édito qui résume bien l’esprit et le pourquoi nous travaillons dans la 

durée avec énergie et volonté pour notre village. Les deux commerces qui ont 

demandé de l’aide ont reçu une indemnisation. La commune est fière d’avoir 

fait le choix de mettre en place cette commission d’indemnisation tout en 

restant vigilante sur l'utilisation des fonds publics. Il est rare qu’une commune 

de notre taille mette en place un tel dispositif. Nous l’avons fait.  

Revitaliser un centre bourg c’est non seulement soutenir les commerces mais 

c’est aussi les encourager à se développer. Associer à la Région AURA nous leur 

apportons une aide à l’investissement. 6 commerces ont pu en bénéficier 

depuis le début du mandat, un 7ème tout dernièrement pour voir ouvrir au 

début du printemps une pâtisserie salon de thé dans la grande rue. 

Ce commerce est aussi le premier bénéficiaire d’une opération façade que la 

commune a mise en place avec le cabinet d’architecture L’Office. Cette 

opération d’accompagnement technique et financier pour la rénovation des 

façades débute.  Elle concerne toutes les façades qui donnent sur l'espace 

public dans un périmètre élargi du centre-bourg. Elle est en soi importante car 

elle apporte une pierre supplémentaire à l'embellissement du village. On vit 

mieux dans le beau et encore mieux si on participe à l’effort d’un 

embellissement collectif. 
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Mais tout cela coute de l’argent quand même. Et on arrive donc au temps des 

budgets avec l’édito du « Sur la Sye » du mois d’avril. 

« C’est le temps des budgets 

Avec une inflation galopante et un prix de l'énergie qui a considérablement 

augmenté (la commune n'est pas au tarif réglementé comme chacun d'entre 

nous) les charges du budget de fonctionnement deviennent de plus en plus 

difficiles à contenir.  

Avec l'augmentation des bases fiscales par la loi de finances 2023 (+7,1%), la 

mise en place par l'état de l'amortisseur électricité pour les collectivités, les 

rénovations énergétiques de l'école élémentaire et de la mairie, l'ajustement 

de l'extinction de l'éclairage public, la baisse de la température dans les 

équipements municipaux, la commune limite au mieux l'augmentation de ses 

dépenses de fonctionnement. Mais, malgré ces aides de l'état et l'ensemble de 

nos actions, nos marges de manœuvre se réduisent.  

Poursuivons sereinement notre gestion rigoureuse nous permettant d’assurer 

un service public de qualité tout en gardant une capacité financière pour 

pouvoir investir et préparer demain. 

Et je terminai mon édito par : Beau printemps à vous ! » 

 

Oui un beau printemps car même avec un temps maussade sur les finances 

nous avons su et pu ne pas rien faire pour améliorer la vie de chacun. 

2023 a vu : 

+ La fin des travaux de rénovation énergétique de 4 classes de l’école 

élémentaire et des locaux du périscolaire pour faire des économies d’énergie 

mais aussi pour mieux accueillir nos enfants et leurs enseignants. 

2023 a vu : 

+ La fin des travaux de rénovation énergétique de la mairie pour faire des 

économies d’énergie mais aussi pour offrir à nos agents des espaces de travail 

plus confortable et pour mieux accueillir nos habitants.  

1 million de travaux pour la Mairie et l’école élémentaire, quand même. 

Je tiens à remercier l’Etat avec son plan France Relance, le Département et la 

Région pour les financements apportés. Ce sont bien ces aides qui nous 

permettent de faire.  



 
5 

Nos projets autour de l’énergie ne s’arrêtent pas là. 

+ L’étude de la rénovation énergétique de l’école maternelle est cours. Nous 

travaillons déjà avec le maitre d’œuvre retenu. 

+ L’étude d’un projet réseau de chaleur reliant la mairie, les écoles maternelle 

et élémentaire, la salle de gymnastique et peut-être la salle des fêtes est en 

cours. Nous travaillons déjà avec le maitre d’œuvre pour en vérifier la 

faisabilité technique et financière. 

+ Le projet de création d’un parc photovoltaïque aux sapines avance bien. Les 

études se poursuivront sur 2024 pour une réalisation en 2025. Ce projet se fait 

en partenariat avec Enercoop AURA, et a comme objectif non seulement 

d’investir dans de la production d’énergie renouvelable mais aussi de faire de 

l’autoconsommation pour nos équipements et ainsi maitriser les risques de 

fluctuation des coûts de l’énergie. Quelques chiffres 2 600 m2 de panneaux 

pour une puissance de 600 kWc et une production annuelle de 800 MWh 

(équivalent à une consommation électrique annuelle de 170 foyers). 

C’est fou comme l’augmentation brutale et très forte du coup de l’énergie a fait 
avancer les choses. C’est peut-être là bien le seul point positif à cela. 
 

Améliorer la vie de chacun c’est aussi apporter de l’apaisement dans la vie du 

village :   

+ En mettant en place une semi-piétonisation de la grande rue, de la fresque 

d’Auguste au pont de Sye. Les retours positifs que nous avons eu sur cette 

expérience nous incite à poursuivre et à renouveler cela en 2024.  

+ C’est aussi inverser le sens de circulation de la rue des Voconces et d’une 

partie de la rue de l’allée. 

+ Apporter de l’apaisement dans la vie du village c’est aussi de faire en sorte 

que la zone de rencontre du centre bourg soit mieux respectée (zone où, je 

vous rappelle, les piétons sont prioritaires devant les vélos et les voitures) ; Que 

les limitations de vitesse soient respectées ; Que les stops soient respectés. 

Notre policier municipal est et sera sur le terrain ! Comme il sera présent sur la 

route de Cobonne où au printemps prochain des ralentisseurs verront le jours 

après la reprise de la voirie par le Département. 
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+ Apporter de l’apaisement dans le quotidien du village c’est aussi arriver à 

modifier sa mobilité. La réalisation très prochaine d’un plan des mobilités avec 

l’association Dromolib et financé à 80% par ADEME, l’agence de la transition 

écologique de l’état, permettra de proposer un plan d’action afin de favoriser 

le report modal et limiter l’usage de la voiture individuelle. Et pour favoriser 

l’usage du vélo la commune apporte déjà une aide financière pour l’achat 

d’accessoires sécurisant la pratique. Un dispositif qui remporte un beau succès. 

+ Améliorer la vie de chacun c’est aussi assurer la protection des biens et des 

personnes face à l’incendie. Après la réalisation du Schéma Directeur 

Communal de Défense Contre l’Incendie en 2023, 2024 verra la réalisation des 

actions prioritaires. Plus de 100 keuros d’investissement financé à 80% par 

l’état. 

+ Améliorer la vie de chacun c’est aussi travailler en 2024 pour se préparer à 

donner de bonnes réponses en cas de catastrophe en élaborant le Plan 

Communal de Sauvegarde. Un stagiaire proposé par L’IRMA, l’Institut des 

Risques Majeurs de Grenoble est en cours de recrutement.  

+ Améliorer la vie de chacun c’est aussi faciliter l’accès aux services. Nous avons 

fait l’acquisition d’un logiciel de gestion des salles communales accessible en 

ligne à tous ainsi que d’un logiciel pour un portail d’accès au fonds 

documentaire de notre médiathèque communale. Portail notamment 

accessible via l’application mobile de la commune, City all. 

+ Améliorer la vie de chacun c’est enfin permettre à tous les enfants qui en ont 

besoin de pouvoir rester manger au restaurant scolaire et d’avoir au moins un 

bon repas par jour. Nous sommes fiers d’avoir mis en place le dispositif 

« Cantine à 1 euro » de l’Etat qui finance le reste du prix du repas pour 

permettre aux enfants des familles les plus modestes de manger à la cantine 

pour 1€ maximum.   

La restauration scolaire constitue à la fois un service indispensable pour les 

familles et un lieu privilégié d'inclusion pour les enfants. A la rentrée de 

septembre nous avons eu 30% de fréquentation supplémentaire à la cantine 

pour un effectif scolaire stable. Presque 50% de nos élèves bénéficient de cette 

cantine à 1 euro. Les chiffres parlent d’eux-mêmes sur l’intérêt de ce type de 

dispositif proposé par le ministère des Solidarités. Une vraie bonne idée ! 
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+ Améliorer le quotidien de chacun c’est aussi améliorer le cadre de vie et la 

qualité des espaces publics. Et on arrive ainsi au temps de la fin des travaux de 

requalification de notre centre bourg avec l’édito du « Sur la Sye » du mois de 

juillet qui avait pour titre « Fêter cela ». 

« Oui Fêter cela... 

Belvédère amont sur le tympan ou mur de tête du pont roman pour ne pas 

être sourd à la beauté du paysage ; belvédère aval et son lavoir pergolé en 

souvenir des lavandières passées ; bancs en pierre pour notre histoire romaine 

et son assise ; appuis pour reposer en nombre les vélos ; espaces piétons en 

galets sciés pour se déplacer avec tranquillité ; bordures en pierre de pas très 

loin ; cadettes pour une nouvelle jeunesse ; frêne aux fleurs odorantes pour 

parfumer le printemps ; érables champêtres et érables flamboyants pour un 

automne coloré ; ganivelles en bois de châtaigner pour protéger durablement 

les massifs ; fontaine jaillissante de la fresque en trompe l’œil pour un 

embellissement vertical ; les travaux du centre bourg sont terminés. Et je crois 

que le résultat est bien à la hauteur de ce que l’on imaginait pour améliorer la 

qualité de vie au cœur de Aouste, embellir notre village et enrichir sa 

dynamique nouvelle.  

Merci aux élus qui n’ont pas compté leurs heures dans l’élaboration et le suivi 

du projet ; merci aux habitants qui ont accepté les contraintes ; merci aux 

commerçants pour leur patience. Ensemble nous l’avons fait. Cela en valait le 

coup. Merci à tous ! » 

 

Je ne vais pas refaire le discours de l’inauguration. Mais Je souhaite quand 

même à nouveau exprimer quelques remerciements.  

En en premier lieu je remercie toutes celles et tous ceux, élus et non élus 

utilisateurs éphémères ou réguliers des espaces publics que l’on a associé au 

sein de la commission aménagement pendant 6 ans. Vous avez été un 

formidable bureau d’étude citoyen. Nous avons su ensemble réhausser notre 

village en acceptant que l’intérêt général devait primer pour améliorer, le vivre 

de chacun, tout en alliant modernité et histoire dans les choix architecturaux et 

les matériaux.  

Merci à vous chers amis concepteurs ! 
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Je tiens à remercier aussi à nouveau les entreprises qui ont réalisé le travail et 

les financeurs sans qui rien n’aurait été possible, et en premier lieu l’Etat qui au 

travers de ses différents dispositifs nous a apporté un fort soutien, le 

Département et la Région. 78 % d’aide au total pour financer une opération de 

1,4 million € HT. 

Je tiens aussi à remercier très sincèrement Fabien, Fabien SYLVAIN mon adjoint 

aux travaux, qui a suivi avec compétence et de manière quasi quotidienne cette 

réalisation en même temps que les travaux de rénovation énergétique de 

l’école élémentaire et de la Mairie. Grand merci à toi Fabien pour ton 

dévouement. 

Nous avons collectivement réussi un beau centre bourg. Et nous l’avons fêté 

ensemble le samedi 16 septembre lors de son inauguration. Une inauguration 

festive qui s’est traduit dans l’édito du « Sur la Sye » qui suivi, 

« Quelle belle fête ! 

Il y a des signes qui ne trompent pas. Le monde présent lors de l'inauguration 

de l'embellissement de notre cœur de village confirme la réussite du projet que 

l'on a réalisé ensemble pour Aouste. 

Une inauguration festive avec une superbe ambiance. Une fête du village où 

tout le monde s'est retrouvé, des plus jeunes aux plus anciens, pour faire un 

tour de Aouste en calèche ; pour écouter les discours officiels ; pour boire le 

verre de l'amitié sur le belvédère au lavoir pergolé ; pour manger chez nos 

commerçants ; pour papoter en toute convivialité ; pour prendre un verre en 

terrasse face à la fresque en trompe l’œil ; pour danser sur les calades en 

galets sciés ; pour admirer les feux d'artifice tirés du pont semer ses étoiles sur 

les toits du bourg. 

Oui un très beau et bon moment de vie. » 

Oui de très bons moments de vie comme les marchés festifs qui se sont 

spontanément organisés les mardis soir de l’été sur ce nouvel espace.  

Aujourd’hui la date du 16 septembre 2023, reste gravée non seulement dans 

notre mémoire mais aussi dans le calcaire blanc d’un des bancs de la place, face 

à la fresque en trompe l’œil. Un bel aménagement qui enrichit notre village 

pour une dynamique nouvelle autour d’une convivialité partagée.  

Et je suis convaincu que l’on vit mieux dans de beaux espaces et que le beau 

appelle le beau, le bon et davantage de respect. 
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Vivement le prochain printemps. Les Erables champêtres, les Erables Pacific 

Sunset, le Frêne à fleurs odorantes, les Arbres à miel et les Chitalpas de 

Tashkent sortiront alors de leur engourdissement hivernal pour rajouter des 

touches de couleurs dans notre paysage urbain comme au temps des 

impressionnistes. 

 

Et de la couleur il en faut et on en a besoin. Tout n’est pas gris ou noir comme 

je l’ai écrit dans l’édito du « Sur la Sye » de ce mois. 

« Tout n’est pas gris ou noir ! 

Dans ces temps gris et maussades que les médias nous dépeignent à longueur 

de journée, dans ces temps où l’individualisme obscurcit nos horizons, la 

générosité existe. Elle se présente comme un phare, un joyau qui brille dans la 

simplicité de chaque acte partagé. 

Chaque don, qu'il soit en denrées essentielles ou en soutien financier, tisse une 

toile d'espoir. La collecte de la Banque Alimentaire offre un repas chaleureux 

aux plus démunis ; Le Téléthon œuvre à la recherche médicale pour vaincre les 

maladies rares. C’est deux belles actions portées par la Commune l’automne 

dernier ont eu une belle écoute généreuse. Félicitations à celles et à ceux qui 

ont organisé ces temps de lumière. Remerciements aux nombreuses personnes 

qui ont donnés. Ensemble, ces gestes altruistes sont le socle d’une humanité 

solidaire, illuminant l'avenir de ceux qui en ont le plus besoin. » 

  

A ces temps de lumières précités je rajouterai l’heureuse initiative de l’Epicerie 

Géniale qui propose depuis peu l’arrondi de caisse permettant d’apporter une 

aide à telles ou telles associations solidaires, ou directement aux personnes 

dans le besoin. Ces temps colorent la vie de ceux qui reçoivent mais aussi de 

ceux qui donnent.  

Comme l’a écrit l’Abbé Pierre, “On n’est jamais heureux que dans le bonheur 

qu’on donne. Donner, c’est recevoir.” 

  

http://evene.lefigaro.fr/citation/jamais-heureux-bonheur-donne-donner-recevoir-77429.php
http://evene.lefigaro.fr/citation/jamais-heureux-bonheur-donne-donner-recevoir-77429.php
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Avant de clore cette partie communale tout en restant dans le champ de la 
générosité je souhaite remercier chaleureusement la famille VINCENT. En effet 
la Famille VINCENT vient de faire don à la commune de son parc à proximité du 
centre bourg. 2 700 m2 d’arbres plus majestueux les uns que les autres. Cette 
richesse pourra être mise à disposition des habitants après une mise en 
sécurité et un aménagement de celui-ci. Oui je crois que nous pouvons 
applaudir la Famille VINCENT pour les remercier du choix qu’elle a fait en 
direction de la commune. 
 
Pour clore enfin cette partie communale je tiens à remercier mes adjoints, nos 
élus et non élus des différentes commissions qui s’investissent avec 
persévérance pour Aouste et ses habitants. Merci à vous chers collègues pour 
tout ce bon travail accomplis !  
 
Il fait bien soif aujourd’hui monsieur le président du syndicat Drôme 
Gervanne……..Toujours aussi bonne cette eau de la résurgence de Bourne 
émergeant au pied de Beaufort sur Gervanne. Même pas trop de goût de 
chlore. Quelle chance avons-nous, nous les habitants du Cœur de Drôme 
d’avoir une ressource de cette qualité. Et nous travaillons pour la préserver. Je 
dis-nous car les deux communautés de communes CCVD et CCCPS se sont 
associé au syndicat Drôme Gervanne pour réaliser cette fameuse étude. Il n’y a 
pas de secret, c’est comme pour la biodiversité, pour préserver, il faut 
connaitre et bien connaitre. Et c’est bien notre volonté dans la réalisation de 
cette étude. Connaitre le fonctionnement et la disponibilité de cette richesse 
karstique est indispensable pour pouvoir nous alimenter durablement en eau 
potable sans assécher notre développement. 
 
Comme je le disais à mes élèves de 6èmes en introduction d’un de mes cours 
sur les ressources géologiques locales : Imaginez, vous rentrez de l’école, vous 
arrivez chez vous, vous avez soif, et vous ouvrez un robinet pour boire un coup. 
Et là, rien, rien, pas une goutte d’eau au robinet. A sec ! Ça fait peur non ? Et si 
cela nous arrivait l’été prochain comme cela est déjà arrivé aux habitants de 
Mirabel et Blacons en 1992 ou faillit arriver aux habitants d’Espenel l’été 
dernier. Il est donc sage, je crois, de prévoir et de mettre en adéquation nos 
ressources et nos besoins. C’est bien par la soif qu’on apprend l’eau ! 
A l’issue des premières assises départementales de l’eau il y a 2 mois, le préfet 
a conclu cette matinée de travail en 5 mots. Sobriété, sobriété, sobriété, 
efficacité et sécurisation.  
Comme l’a écrit Antoine de Saint Exupéry « L’important n’est pas de prévoir le 
futur, c’est de le rendre possible ». 
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Vous l’avez compris, c’est au fil de l’eau que je vais vous parler 
d’intercommunalité avec une entrée autour de la coopération. Je vais faire 
court même si sans trop de moyens financiers nous avons la capacité de faire 
beaucoup à destination des habitants et du territoire grâce à l’engagement 
conjoint des élus et des agents de la communauté de communes. Permettez-
moi de ne citer que quelques actions récentes pour illustrer notre projet de 
territoire, véritable feuille de route guidant nos projets et nos choix pour un 
Cœur de Drôme où il fait bon vivre. 
 
+ En premier lieu je placerai un document cadre, le Schéma de Cohérence 
Territorial construit avec la CCVD et issu d’une réflexion partagée en matière 
d’aménagement du territoire et d’urbanisme. Pour notre moyenne et basse 
vallée de la Drôme, il fixe un cadre de développement sur 20 ans en 
recherchant l’équilibre entre les espaces urbains ou à urbaniser et les espaces 
naturels. Un long travail pour les services et les élus qui se sont fortement 
impliqués dans ce dessin d’un futur durable et vivable. Un long et beau travail 
comme nous l’avons souligné avec Jean Serret lors de son arrêt en décembre 
dernier. Après les phases de consultation et mise en enquête publique, il 
devrait être rendu exécutoire à l’automne.  
 
+ Pour rester dans le champ de la coopération intercommunale je poursuivrai 
avec le SMRD qui a programmé pour 2024 de lourdes interventions concernant 
plusieurs communes de notre communauté de communes : 
. A Crest et Saillans des travaux d’entretien de la végétation sur la rivière 
Drôme 
. A Crest toujours, les études de confortement de la digue vont également 
débuter en 2024 pour des travaux importants qui devraient s’étaler sur 
plusieurs années. 
.  A Mirabel-et-Blacons et Aouste les réflexions se poursuivent avec les services 
de l’état pour une mise aux normes du seuil de Romézon ainsi que la prise 
d’eau alimentant le canal de la Gervanne à la Sye. L’équilibre entre le la 
sauvegarde des milieux aquatiques et l’activité économique n’est pas facile à 
trouver en ces périodes où les temps d’étiage se rallongent de plus en plus. Ne 
désespérons pas et soyons opiniâtres dans notre volonté de vouloir maintenir 
de l’eau dans ce canal. 
. A Saillans où pour permettre aux agents de notre syndicat SMRD de travailler 
dans de bonnes conditions, la CCCPS a cédé une partie de l’ancien EHPAD pour 
accueillir son nouveau siège. Les travaux devraient s’engager cette année 
simultanément à ceux du pôle social (l’autre moitié du bâtiment) où les 
créations d’une crèche et d’un centre de loisirs viendront s’ajouter aux travaux 
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qui se terminent à Saint Euphémie à Crest. Travaux qui nous permettront 
d’accueillir davantage d’enfants les mercredis et les vacances scolaires. La 
demande est forte. 

+ Dans ce champ de coopération intercommunale je pourrais vous parler très 
longuement d’énergie, de rénovation et de production. De rénovation 
énergétique où les 3 communautés de communes de la vallée travaillent 
ensemble ; De production avec une forte volonté des élus du conseil 
communautaire de proposer un accompagnement aux communes et aux 
propriétaires dans la maîtrise et le développement des projets de production 
d’énergie renouvelable. 

+ Je pourrais aussi vous parler longuement de la mobilité avec l’autopartage 
Libellul qui a pris son envol en 2023 et qui poursuit son expérimentation. Je 
pourrais vous parler des 300k€ d’investissement en équipements vélos 
(arceaux, box résidentiels, cages à vélos) que fournit la CCCPS à ses communes. 
Je pourrais vous dire de la CCCPS est devenue la communauté de communes où 
la part du vélo dans les déplacements est la plus importante du département 
de la Drôme. Je pourrais aussi vous parler de la très prochaine mise en place 
d’un Rézo pouce ou autostop sécurisé sur l’ensemble de notre bassin de vie. 
C’est bien parce que notre pouce peut se mettre en opposition des autres 
doigts de la main, caractéristique des primates, que nous pouvons tenir le 
guidon. Des actions complémentaires, vous l’avez compris, pour promouvoir 
une mobilité multimodale respectueuse de l’environnement. 
+ Dans ce champ de la coopération je pourrais rajouter la volonté de créer avec 
la CCVD un seul grand office de tourisme pour l’ensemble de notre moyenne et 
basse vallée de la Drôme. 2024 sera bien l’année de finalisation de ce projet 
pour un développement pérenne de la destination Vallée de la Drôme que 
nous souhaitons viable, vivable et équitable. Autrement dit durable, avec un 
équilibre entre l’économie, l’environnement et l’humain. 
 
+ Je pourrais aussi citer le déploiement de la fibre par notre syndicat Ardèche 
Drôme Numérique. Tous les habitants de Aouste et de Piégros la Clastre sont 
maintenant éligibles. Crest est presque totalement couvert. Pour les 12 autres 
communes, les études ont débuté. Le bout de ce long chemin devrait être 
2025. Près de 3 millions d’euro d’investissement pour la CCCPS pour amener la 
fibre aux habitants et aux entreprises. Fibre, véritable facteur de 
développement économique.  

 

+ Une économie chère à notre communauté de communes qui récolte les fruits 
de gros investissement ici à Aouste sur l’écoparc du pas de Lauzun et aux 
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Valernes à Crest dernièrement. Une économie que l’on veut davantage 
circulaire, autrement dit une économie économe en ressources et limitant la 
production de déchets tout en étant créatrice de richesses. La CCCPS porte un 
projet ambitieux autour de l’économie circulaire. Il a vocation à s’étendre aux 
communautés de communes voisines. 2024 sera une année de construction. 

 

+ Je terminerai mes propos avec les services mutualisés et le soutien aux 
communes qu’apporte la CCCPS et que vous avez peut-être découvert dans le 
n° 5 de notre newsletter « Au Cœur de l’info ». Une newsletter que vous 
pouvez trouver en ligne sur les réseaux sociaux ou sur notre site internet. Site 
internet qui au printemps va changer d’aspect pour être encore plus accessible 
à tous. 
La mutualisation et la solidarité entre les communes sont des piliers essentiels 
pour renforcer nos collectivités locales, les rendre plus dynamiques, plus 
efficaces et plus résilientes. Et je citerai volontiers le service 
technique mutualisé ; le service d’urbanisme et sa proposition de police de 
l’urbanisme ; le projet de police mutualisée ; la proposition d’assistance 
d’ingénierie aux communes, notamment pour la réalisation des plans 
communaux de sauvegarde ou pour la création d’une piste de défense incendie 
sur le versant nord du massif de la forêt de Saoû. 
 
C’est bien en regroupant ressources et compétences, que nous pouvons offrir 
des services plus efficaces. C’est en unissant nos forces que nous pouvons faire 
plus et mieux pour notre territoire et nos habitants. C’est là que les mots 
communauté et coopération prennent tout leur sens.  
 
 
 
  



 
14 

Je tiens à remercier tous nos élus des différentes commissions et mes vice-

présidents qui s’investissent pleinement dans leur mission. Même si nous avons 

quelques fois des votes différents en conseil communautaire, je tiens à vous 

remercier chers collègues pour tout le travail accomplis. C’est bien ensemble 

que l’on peut faire battre le Cœur de Drôme. 

Notre travail d’élu serait peu de chose, bien peu de chose sans le personnel 

communal (une vingtaine pour Aouste) et intercommunal (une centaine pour la 

CCCPS). Être agent de la fonction public territoriale n’est pas un métier comme 

les autres. Par leur engagement, votre engagement au quotidien dans les 

missions de service public de proximité, ils participent, vous participez au 

rayonnement de nos collectivités et à la réussite de nos différents projets. 

Merci à eux ! Merci à vous ! 

Avant de clore mes propos (chlore toujours sans H) je tiens aussi à remercier la 

presse locale, le Dauphiné Libéré et le journal du Crestois ressuscité qui 

retracent régulièrement nos actions sur leurs pages quotidiennes ou 

hebdomadaires. N’oublions pas de prendre des abonnements ou d’acheter 

l’édition à chaque numéro auprès de notre buraliste ici à Aouste. Nous avons 

besoin d’eux, ils ont aussi besoin de nous tous. 

Mesdames, Messieurs, chers amis, avant de formuler mes vœux pour 2024, 

vous avez dû remarquer à l’entrée de la salle des fêtes un arbre à vœux déjà 

garni par les enfants de l’école élémentaire. Il est toujours temps d’y accrocher 

les vôtres. Ce désormais traditionnel arbre à vœux, vestige heureux de la 

période covid, sera planté sur la place de l’arbre de la liberté. 

Comptez en 2024 sur mon engagement, notre engagement, sur ma motivation, 

notre motivation pour tenter d’être le plus utile possible à la cause de notre 

commune et de notre intercommunalité. 

Au nom du conseil municipal et du conseil communautaire je vous souhaite une 

très bonne année 2024. Qu’elle soit colorée d’espoir et de paix avec le bonheur 

d’une santé préservée ! 

Bonne année et bonne santé à Aouste. 

Bonne année et bonne santé au Cœur de Drôme !   

 


